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En la Ciudad de Playa del Carmen, Q. Roo, siendo las 13:30 horas del día  21 de 
Noviembre de 2014, se reunieron en el Colegio de Arquitectos, los integrantes del Comité 
del Programa de Ordenamiento Ecológico Local de Municipio de Solidaridad en pleno, de 
conformidad con la siguiente: 
  
 

Orden del Día. 
 

1. Registro de asistencia y Verificación Quórum Legal 

Municipio de Solidaridad 

 

2. Bienvenida a cargo del Ing. Eduardo Morentín Ocejo, Director de General de 
Ordenamiento Ambiental y Desarrollo Urbano. 

 

3. Exposición de motivos a cargo del Lic. José Luis Funes Izaguirre, Subsecretario de 

Política Ambiental (SEMA)  

4. Análisis de comentarios y en su caso Validación del Reglamento Interno del 
Comité de Ordenamiento Ecológico Local del Municipio de Solidaridad 

 

5. Presentación de los temas solicitados en la primera sesión del comité, a cargo de: 

 

a) Calizas del Carmen. 

b)  Delegación Uxuxubi A: C: 

c) Asociación de Ganaderos. 

  

6. Asuntos Generales. 

7. Clausura de la Sesión. 
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LISTA DE ASISTENCIA 

 

LIC. JOSE LUIS FUNES IZAGUIRRE SUBSECRETARIO DE POLÍTICA AMBIENTAL 

DE LA SEMA 

ING. EDUARDO MORENTÍN OCEJO DIR. GRAL. DE ORDENAMIENTO AMBIENTAL 

Y DESARROLLO URBANO 

C. GABRIEL RIVERA FENTANES PROCURADURIA FEDERAL PROTECCIÓN AL 
AMBIENTE 

C. MARTHA GARATE ABUNDIS COMISIÓN NACIONAL DE ÁREAS 
NATURALES PROTEGIDAS (CONANP) 

C. CARLOS A. PREZAS SERRANO COMISION NACIONAL FORESTAL 
(CONAFOR) 

ARQ. CAROLINA OLGUIN AGUILAR 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO 
Y VIVIENDA DE QUINTANA ROO 

M.C. HÉCTOR GAMBOA PÉREZ INSTITUTO DE PATRIMONIO ESTATAL 

ING. CECILIA CALZADILLA GONZÁLEZ DIRECCIÓN GENERAL DE LA COMISIÓN DE 
AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO DE Q. 
ROO. 

ARQ. SERGIO VASQUEZ VÁSQUEZ   SECRETARÍA DE TURISMO DE Q. ROO. 

BIOL. LIANE ALINA AKE CANTO DIRECCIÓN DE MEDIO AMBIENTE DEL H. 

AYUNTAMIENTO DE SOLIDARIDAD 

ARQ. LUIS ARTURO REGALADO 
HENDRICKS 

DIRECCIÓN DE DESARROLLO URBANO 
DEL H AYUNTAMIENTO DE 
SOLIDARIDAD 

C. JOSÉ CARLOS GÓNZALEZ ANGUIANO DIRECCIÓN DE TURISMO DEL H. 
AYUNTAMIENTO DE SOLIDARIDAD 

ARQ. FRANCISCO SANCHEZ MEDRANO DIRECCCIÓN DE PLANEACIÓN DEL  
H AYUNTAMIENTO DE SOLIDARIDAD 

LIC. ALEJANDRA SERRANO PAVÓN CENTRO MEXICANO DE DERECHO 

AMBIENTAL 

C. MELISA MENDOZA AMIGOS DE SIAN KA AN A.C. 

LIC. GUADALUPE DE LA ROSA VILLALBA MOCE Yax Cuxtal A. C. 

MTRO. REMIGIO CABRAL DORADO UNIVERSIDAD DE QUINTANA ROO 
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PLANTEL PLAYA DEL CARMEN 

C. FELIX GARRIDO COB UNIVERSIDAD TECNOLOGICA DE LA 
RIVIERA MAYA 

BIOL. JAVIER GONZÁLEZ VAZQUEZ COLEGIO DE BIÓLOGOS DE QUINTANA 
ROO., A.C. 

ARQ. GABRIEL CHAM LÓPEZ COLEGIO DE ARQUITECTOS DE 
SOLIDARIDAD 
 

C. JESUS CASTILLO AVALOS CAMARA NACIONAL DE LA INDUSTRIA DE 
DESARROLLO Y PROMOCION DE VIVIENDA 
(CANADEVI) 

C. SUSANA GAYTAN ASOCIACION MEXICANA DE 

PROFESIONISTAS INMOBILIARIOS (AMPI) 

ARQ. MÓNICA ISABEL QUIROZ LUNA ASOCIACION DE HOTELES D ELA RIVIERA 
MAYA 

C. NESTOR M. ROBLES CAMARA NACIONAL DE EMPRESAS DE 
CONSULTORIA 

LIC. ELIZABETH CAMERAS CALIZAS DEL CARMEN (CALICA) 
 

C. FERNANDO CHICO ASOCIACIÓN DE GANADEROS DE 
SOLIDARIDA 

C. MIGUEL ANGEL PANI CAN DELACIÓN UXUXUBI A.C. 

C. FRANCISCO CAMACHO RÍOS ASOCIACION DE DESARROLLADORES 

INMOBILIARIOS A.C. EN Q. ROO (ADI) 

ARQ. JOSÉ MARÍA MEJÍA MANCERA CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL 

EN SOLIDARIDAD 

 
 

Como primer punto de la Orden del día, se realizó la verificación del quórum con un total 
de 29 integrantes del Comité, una vez aprobado que existe quórum legal, se procede a 
dar inicio a la reunión, por lo que son válidos los acuerdos que sean tomados en la 
presente sesión. 
 
Como Segundo punto del Orden del día en Uso de la palabra el Ing. Eduardo Morentín 
Ocejo, dio la bienvenida, a los integrantes de Comité.  
 
Como tercer Punto de la orden del día en uso de la palabra, el Lic. José Luis Funes 
Izaguirre, explico que el objetivo de la reunión; posteriormente,  cede la palabra al Biol. 
Salvador Poot Villanueva para continuar con la orden del día. 
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Como Cuarto punto del Orden del día, el Biol.   Salvador Poot Villanueva realizó la 
presentación de los comentarios realizados al reglamento interno de Comité, por lo que 
resaltó que uno de los comentarios de mayor relevancia fue, que hace falta establecer un 
artículo sobre los nombramientos de los titulares y suplentes quienes pudieran tener voz y 
boto en ausencia de los titulares, por lo que será enviada las observaciones a los 
integrantes de comité. 
 
La Lic. Alejandra Serrano de CEMDA, comento que durante la exposición es necesario 
proyectar el cuadro de comentarios, para analizarlos y establecer acuerdos sobre este. 
  
El representante de Concejo Coordinador Empresarial de la Riviera Maya, A. C., Comento 
que  ha realizado una solicitud para formar parte del Comité dentro del Órgano Técnico 
del POEL ya que desea participar con Voz y Voto.  
 
  
La Arq. Mónica Quiroz de la Asociación de Hoteles de la Riviera Maya, comento que no 
se encuentra incluido dentro del Comité ya que no recibieron invitación. 
 
El Lic. Eduardo Morentin Ocejo del H. Ayuntamiento, comento que  la Asociación de 
Hoteles de la Riviera Maya forma parte del Comité, sin embargo en la lista de reglamento 
aún no estaba incluida.  
 
El Lic. José Luis Funes de la SEMA, comento que con respecto a las solicitudes 
particulares a la inclusión del Comité, estas serán analizadas. 
 
 
Como quinto punto de la Orden del día, se llevó a cabo la presentación de los temas 
específicos solicitados en la primera sesión de Comité, a cargo de: 
 

a) Calizas del Carmen. 
 

El Biol. Jesús González Vidal de CALICA Realizó la presentación  en la cual expuso 
los antecedentes de Calizas del Carmen, las actividades realizadas y aportaciones 
económicas realizadas a algunas asociaciones para la mejora y cuidado del medio 
ambiente. 
 
Lic. Elizabeth Cameras de CALICA realizó una segunda exposición, sobre 
antecedentes de la autorización de Calizas del Carmen y las afectaciones que se han 
realizado a partir de su autorización, la cual se encuentra vigente; así mismo expuso la 
importancia que tiene la actividad para la sociedad Municipal, por lo que solicita el 
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apoyo y recomendación del Comité para poder continuar con el objetivo tomando en 
cuenta que la autorización ha sido realizada con el POEL Abrogado y el POEL vigente 
no permite la actividad específicamente del predio “la Adelita”. 
 
 
La Lic. Alejandra Serrano de CEMDA, comenta que si ya existe una autorización y 
tienen un derecho adquirido no le ve mayor problema para realizar su actividad de 
explotación, aún que el POEL no lo permita. 
 
 
b) Delegación Uxuxubi A. C. 

 
 
El C. Miguel Angel Pani Can de la Delegación Uxuxubi.- Realizó la presentación de su  
propuesta, en la cual comenta que son una asociación  que se dedica a la maricultura, 
apicultura, melicultura entre otras de las actividades productivas, por lo que el actual 
POEL UGA 4 y 5  en donde se encuentran no permite realizar dichas actividades; que 
desde hace muchos años vienen desarrollando esas actividades, por lo cual solicita 
que durante la revisión y actualización del POEL sean considerados. Asi mismo 
comenta que se encuentra asentada de muchos años y que día con día va creciendo 
por lo que es necesario establecer criterios que les permita los asentamientos 
humanos, así como el ecoturismo que es una actividad compatible con el medio 
ambiente. 
 
 
c) Asociación de Ganadera Local de Solidaridad. 

 
El C. Fernando Chico de la Asociación Ganadera local de Solidaridad, realizó la 
presentación, en la cual menciona que desde hace mucho tiempo se encuentran 
realizando actividades apícolas y ganaderas entre otras de sus actividades 
prodcutivas, que actualmente cuentan con un centro de capacitación, para lo cual 
traen personal capacitado, que se encuentran en la UGA 6 la cual no les permite 
realizar sus actividades, por lo que solicita durante la revisión y actualización del 
POEL sean considerados, así mismo comenta  que para llevar a cabo dichas 
actividades normalmente se requiere de una gran superficie de desmonte y que en su 
caso se llevará a cabo de una manera intensiva, minimizando grandes superficies de 
afectación. 
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Una vez terminada las exposiciones, Lic. José Luis Funes de la SEMA comento que es 
importante analizar cada uno de los proyectos presentados, por lo que solicitó sea 
entregado al Comité la documentación de cada uno de ellos, comentó que  es importante 
que contenga las coordenadas para realizar su ubicación geográfica y realizar los análisis 
con el apoyo de las instituciones correspondiente. 

 
 

Como sexto punto del orden del día, en asuntos generales se comentó lo siguiente: 
 
 La Arq. Mónica Quiroz de la Asociación de Hoteles de la Riviera Maya, pregunto si existe 
algún cronograma que establezca el tiempo del proceso de actualización y si tienen algún 
consultor que lo realizará. 
 
El Lic. Eduardo Morentin, Ocejo del H. Ayuntamiento, comenta que las estrategias para 
llevar a cabo el proceso se establecerán en la próxima sesión. 
 
Arq. Sergio Vázquez de SEDETUR, comento que es importante determinar las 
inconsistencias  que se presentan con los POEL anteriores y las superficies que se están 
manejando, por lo que se debe analizar para poder tener como resultado un mejor 
instrumento. Así mismo comento que es importante establecer el plan de trabajo que se 
presentara la próxima sesión, para determinar cómo se estará trabajando 
 
M en C. Héctor Gamboa del IPAE, Comento que es importante dar inicio a la elaboración 
de los indicadores e ir analizando caso por caso para determinar cómo ha ido cambiando 
las condicione y actores de tal manera que se enriquezcan la lista de indicadores. 
 
 
 
 

 
ACUERDOS:  

 
 
Acuerdo 1/11/2014/: La SEMA enviara a los integrantes  del Comité las observaciones 
emitidas al reglamento interno,  así como la propuesta de nuevos artículos incorporados al 
mismo, con la finalidad de que en la siguiente reunión se someta a su aprobación. 
 
Acuerdo 2/11/2014/: El Comité llevará a cabo la Revisión los temas presentados, y dar 
una solución a dichos temas presentados. 
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Acuerdo 3/11/2014/: La Próxima Sesión de Comité se establecerá el Plan de trabajo para 
la elaboración del POEL de Solidaridad. 
 
Como séptimo Punto del orden del día se llevó a cabo la clausura de la 2ª SESION DEL 
COMITÉ DEL PROGRAMA DE ORDENAMIENTO ECOLÓGICO LOCAL DEL MUNICIPIO 
DE SOLIDARIDAD, siendo las 15 horas con 23 minutos del día 21 de Noviembre del 
2014, firmando de conformidad en todas las hojas al calce de la presente, los que en ella 
intervinieron. 

 

 

 

FIRMA DE INTEGRANTES DEL COMITÉ 
DEL ÓRGANO EJECUTIVO 

 
SUBSECRETARIO DE POLÍTICA 

AMBIENTAL DE LA SEMA 
 
 
 
 

LIC. JOSE LUIS FUNES IZAGUIRRE 
 

DIR. GRAL. DE ORDENAMIENTO AMBIENTAL Y 

DESARROLLO URBANO. 

 

 

ING. EDUARDO MORENTÍN OCEJO 

FIRMA DE INTEGRANTES DEL COMITÉ DEL ÓRGANO TÉCNICO  
POR EL SECTOR GUBERNAMENTAL 

 
PROCURADURIA FEDERAL 

PROTECCIÓN AL AMBIENTE 
 
 
 
 

C. GABRIEL RIVERA FENTANES 
 

COMISIÓN NACIONAL DE ÁREAS NATURALES 
PROTEGIDAS (CONANP) 

 
 
 
 

C. MARTHA GARATE ABUNDIS 
 

 
COMISION NACIONAL FORESTAL 

(CONAFOR) 
 
 
 
 

C. CARLOS A. PREZAS SERRANO 

 
SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y 

VIVIENDA DE QUINTANA ROO 
 
 
 
 

ARQ. CAROLINA OLGUIN AGUILAR 
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INSTITUTO DE PATRIMONIO ESTATAL 
 
 
 
 

M.C. HÉCTOR GAMBOA PÉREZ 
 

DIRECCIÓN GENERAL DE LA COMISIÓN DE 
AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO DE Q. 

ROO. 
 
 
 

ING. CECILIA CALZADILLA GONZÁLEZ 

 
SECRETARÍA DE TURISMO DE Q. ROO 

 
 
 

ARQ. SERGIO VASQUEZ VÁSQUEZ   

DIRECCIÓN DE MEDIO AMBIENTE DEL H. 
AYUNTAMIENTO DE SOLIDARIDAD 

 
 

BIOL. LIANE ALINA AKE CANTO 

 
DIRECCIÓN DE DESARROLLO 

URBANO DEL H AYUNTAMIENTO DE 
SOLIDARIDAD 

 
 

ARQ. LUIS ARTURO REGALADO 
HENDRICKS 

 

DIRECCIÓN DE TURISMO DEL H. 
AYUNTAMIENTO DE SOLIDARIDAD 

 
 
 
 

C. JOSÉ CARLOS GÓNZALEZ ANGUIANO 

DIRECCIÓN DE PLANEACIÓN DEL 
H AYUNTAMIENTO DE SOLIDARIDAD 

 
 
 

LIC. ARQ. FRANCISCO SÁNCHEZ MEDRANO 

 

 

 

FIRMA DE INTEGRANTES DEL COMITÉ DEL ÓRGANO TÉCNICO 
POR EL SECTOR  SOCIAL, PRIVADO Y ACADEMICO 

 
CENTRO MEXICANO DE DERECHO 

AMBIENTAL 
 
 
 
 

LIC. ALEJANDRA SERRANO PAVÓN 

AMIGOS DE SIAN KA AN A.C. 
 
 
 
 
 

C. MELISA MENDOZA 
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MOCE Yax Cuxtal A. C. 

 
 
 
 

LIC. GUADALUPE DE LA ROSA VILLALBA 
 

 
UNIVERSIDAD DE QUINTANA ROO PLANTEL 

PLAYA DEL CARMEN 
 
 
 
 

MTRO. REMIGIO CABRAL DORADO 
 

 
UNIVERSIDAD TECNOLOGICA DE LA 

RIVIERA MAYA 
 
 
 
 

C. FELIX GARRIDO COB 
 

COLEGIO DE BIÓLOGOS DE QUINTANA 
ROO., A.C. 

 
 
 
 

BIOL. JAVIER GONZÁLEZ VAZQUEZ 

COLEGIO DE ARQUITECTOS DE 
SOLIDARIDAD 

 
 
 
 

ARQ. GABRIEL CHAM LÓPEZ 

 
CAMARA NACIONAL DE LA INDUSTRIA DE 
DESARROLLO Y PROMOCION DE VIVIENDA 

(CANADEVI) 
 
 
 
 

C. JESUS CASTILLO AVALOS 
 

ASOCIACION MEXICANA DE 
PROFESIONISTAS INMOBILIARIOS (AMPI) 

 
 
 
 

C. SUSANA GAYTAN 

 
ASOCIACION DE HOTELES D ELA RIVIERA  

MAYA 
 
 
 
 

ARQ. MÓNICA ISABEL QUIROZ LUNA 
 

 
CAMARA NACIONAL DE EMPRESAS DE 

CONSULTORIA 
 
 
 

C. NESTOR M. ROBLES 

CALIZAS DEL CARMEN (CALICA) 
 
 
 
 

LIC. ELIZABETH CAMERAS 
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ASOCIACIÓN DE GANADEROS DE 
SOLIDARIDA 

 
 
 

C. FERNANDO CHICO 
 

DELEGACIÓN UXUXUBI A. C. 
 
 
 
 

C. MIGUEL ANGEL PANI CAN 

 
ASOCIACION DE DESARROLLADORES 
INMOBILIARIOS A.C. EN Q. ROO (ADI) 

 
 
 
 

C. FRANCISCO CAMACHO RÍOS 
 

CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL EN 
SOLIDARIDAD 

 
 
 

ARQ. JOSÉ MARÍA MEJÍA MANCERA 

 


